

1. IV. 1933. 251

Würzburg, 4. Febr. 33.

Lieber Freund!

Für Alles bester Dank für den wertvollen Nachtrag über Ebel,
den Sie so gut verstehen mit Hilfe eines angehoblichen Glücksfalls,
der vielleicht Ihnen nicht geangenehme Beziehungen zu Damenkreisen,
zu verschaffen. Es folgt auch mit unbedingtem Dank an die Eigentümnerin,
die während derselben seinerzeit ein Exemplar meines (ganz kurzen) Bio-
graphie Ebel's schenkt. Leider ist der mir freundlichst überlassene Abschriften
durch Notizitang in einen ganz pittoresken Zustand gerathen, was ich Ihnen
Schwester Ebel's sehr ungern thue. Sein Aufkommen füllt den Besey von
Tschernatz und ich habt uns auch hier in dem jetzigen deutchen Zustande wieder auf.

Dass für den Fasching so glänzende Tische aufbrechen, ein wahres Carnaval
nach dem Carnaval, ist eine Nachricht, die ich leider nicht mit dem fest-
lichen aufnehmen kann, die ich unter anderen Umständen darüber empfinden

würde. Meine Magazinverhältnisse sind nunlich leicht vorhersehbar, denn
ich bin keinem sehr vorwichtig zu auf, wen ich nicht auf ein paar
Tage tödt sein will. Ich würde mich daher möglichstest vermeiden
einer Parole begegnen müssen, zu welcher ich von zweckmäßig
projizirt bey, notwendigen wissenschaftlichen Reisen wenigstens
die einzige Laufe des Osterfrühlings ausführen würde und demnach
auf einer Theil derselben in München zu bringen würde.

Deinem großstädtischen Beispiel der Besuch zweier
Bälle an einem Abend befreifend gedenke ich am nächsten
Samstag zu folgen und zuerst auf den Bürgervereins-,
dann auf den Harmonieball zu gehen. Letzterer ist abends erst
von 10 Uhr an geöffnet, indem bis dahin sich allerer Volk
unter dem Schutz des Masken herumtriebt, meistens von Studenten,
eingeführte Studenten besetzen, die aber mit Schlag 10 Uhr, wo die
Masken fallen, verschwinden, und den gewöhnlichen Besuchern der
Harmonie Platz zu machen). Außer den Ballen gibt es in diesen

Wintz auch Publicanabefürthezung mehr als genug, daß die
vorläufige Professorenkalligraphie auf die Abende der philologischen
Kalligraphie, dianach gewertet als derzeitiger Secretär mehr
als sonst in Augenblick rechnen, so daß ich weniger als ich wünschte
die Fortsetzung meiner beiden Editionen könne und aus eben Leid
zur einer Arbeit über die Kass. von Gesetzbüchern in der Hauptschule
Sammlung fand, die in der L. d. d. a. g. gedacht wird. Sehr zufrieden
bin ich mit der Errichtung meines Publicums. Da das selbe einen
Überblick über die gesamte Gesetzgebung des Staates zu einem Gegenstande
hat, so bildet es eine vorzülliche Vorbereitung für mein heilsreiches
Professores Werk über dieses Thema.

Eine Nachricht, die ich Dir nur als Vorstand pflichtschuldigst mittheile
und Dich bitten muß in den tiefsten Tropf des Bassas zu bewahren,
ist da, daß bei der Beisetzung des durch Kühn's Berufung nach Altona
erledigten Professors Habermann und ich uns wieder als Concurrenten gegenüber-

stehen. Dies war aber einmal da fallt, nunlich damals als Kurfürst nach Düsseldorf
kam, und ich will nur hoffen, daspedisimal nicht wieder so geht,
dass schliesslich ein Drity statt unscriben auf die Vorschlagsliste
nachdrücklich eingeschoben wird. Daß ich denken kann die Stelle, wenn der Ruf kommt,
von Herzen gönne, brauche ich nicht zu versichern; ebenso natürliche ist es,
daß ich selbst den Wunsch habe, zum Ordinarius zu avancieren. Wir haben
uns über die Sache schon wiederholt brieflich ausgetauscht, und ich kann
Dir versichern, daß sowohl Heilbronner als auch die Sache mit dem
einem polnischen Glüde gezeichneten Unbefangenheit aufgenommen und
unsere Freundschaft dadurch nicht im mindesten alterirey leiden.
Das also wir gesagt, ganz im Interesse, da die Angelegenheit vor sich in
Schooß des Heidelberger Facultätsgötter ruht.
Mit herzlichen Grüssen an Dich und den jungen Polens
Dirig
J. Jolly.